

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan kajian hasil penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

Pertama, pada tahun 1960-an telah berdiri Teater Kelabu di Kota Jambi. Teater ini menjadi teater modern yang pertama kali hadir di Kota Jambi namun kelompok teater ini tidak mengalami perkembangan. Teater Kelabu ini ada di tengah-tengah masyarakat kota Jambi pada tahun 1963-1964. Salah satu naskah yang ditampilkan oleh teater ini adalah naskah “Orang kayo hitam”. Kemudian pada 1980-an teater modern baru berkembang di Kota Jambi yang dipelopori oleh Arifin Ahmad dan istrinya Anik Sudaryo dengan mendirikan kelompok teater merah putih (1983) setelah pulang dari menyelesaikan studinya di Asdrafi Yogyakarta, serta Bonarti Lubis yang juga adik kelas mereka di asdrafi Yogyakarta dengan mendirikan kelompok teater Pancarona (1987).

Kedua, pola kepemimpinan kelompok teater modern di Kota Jambi (Teater Merah Putih, Teater Pancarona, dan Teater Tonggak) hanya didominasi oleh tokoh pendiri utama dan tidak ada regenerasinya. Namun berbeda halnya dengan kelompok Teater AiR yang lebih dinamis dalam pengelolaannya. Dengan demikian Kelompok teater modern di Kota Jambi eksistensinya dapat hilang dengan hilangnya kepemimpinan teater oleh tokoh memprakarsainya karena tidak ada

regenerasi kepemimpinan selanjutnya seperti yang telah dialami oleh kelompok teater merah putih.

Ketiga, menjamurnya kelompok teater modern (di kampus dan di sekolah) di Kota Jambi disebabkan oleh beberapa faktor diantaranya adalah (1) Teater pelopor pada dekade 1980-an (Teater Merah Putih dan Teater Pancarona) konsisten dalam melakukan pertunjukkan teater di kota Jambi. (2) Pelaku teater yang pernah belajar di Kelompok Teater Merah Putih mendirikan kelompok teater baru seperti Kelompok Teater Sekintang Dayo dan Kelompok Teater Art In Revolt (AiR), dan Kelompok Teater Oranye. Dan (3) adanya Festival Remaja yang diadakan oleh Kelompok Teater Oranye yang bernama Oranye Teater Festival setiap tahun di Taman Budaya Jambi.